

50 Jahre Modelleisenbahnanlage CJE

Von Margit Weller

Es dampft und zischt, surrt und schnurrt, wenn die Modelleisenbahnanlage im Keller des Clubs Junges Europa in Betrieb ist. Überall fahren Dampflokmotiven durch die Miniaturlandschaft und Dieselloks ziehen ihre Güterwaggons durch Tunnels, um an anderer Stelle wieder aufzutau-chen. Winzige Menschen beleben das Treiben und auf Knopfdruck beginnt eine Hausfrau ihren Teppich auszuklopfen oder die Hühner auf dem Bauernhof fangen an zu picken. Busse, Pkws und Straßenbahnen fahren wie durch Geisterhand durch die Stadt. Viele Stunden hat es gedauert, bis die Landschaft durch die Hände der Modelleisenbahner gewachsen und mühevoll bis ins letzte Detail gestaltet wurde.

Die Modelleisenbahner sind die älteste Abteilung des Clubs Junges Europa Backnang e. V. Bereits 1962 gründeten 26 Herren, vorwiegend Beschäftigte der damaligen AEG-Telefunken, die Gruppe „Modellbahner Backnang“ und trafen sich zuerst in einem Nebenzimmer der alten Bahnhofsgaststätte in Backnang, um transportable Anlagen fahren zu lassen oder einfach, um Erfahrungen auszutauschen. 1965 fanden sie ihren Platz in der alten Schulküche im Untergeschoss der Grundschule in Steinbach, wo die

erste Clubanlage aufgebaut wurde. Zwei Jahre später schloss sich die Gruppe dem CJE Backnang an, der sich ebenfalls in dem ehemaligen Schulgebäude etablierte. Von den Gründungsmitgliedern Spielwaren Traub, Spielwaren Kübler, Kurt Jahnle, Werner Müller, Rudolph Österle, Bernhard Benz und Huck sind heute wenig übrig geblieben. 1983 war der Endausbau der Clubanlage in dem rund 40 m² großen Raum bereits erreicht. Bis heute ist die Anlage noch analog mit Zwei-Leiter-Gleichstrom in Betrieb. Zum Teil wurde das Gleismaterial in Eigenbauweise hergestellt. Selbst vor dem Bau von Lokomotiven wurde nicht zurückgeschreckt. Die Gruppe besteht heute nur noch aus sieben ständigen Mitgliedern, die jeden Dienstagabend an der Umgestaltung der Anlage tüfteln, um die Besucher der jährlichen Adventsausstellung neu zu begeistern. So entstand im letzten Jahr ein Schattenbahnhof, die Gleisführung wurde geändert und auch das CJE-Ferienheim aus Fontanella wurde maßstabsgerecht in die Anlage integriert. Die Anlage ist jedes Jahr ab dem 2. Adventssonntag und am 6. Januar für die Besucher geöffnet. Die Steinbacher Kindergartenkinder bekommen im Januar immer eine Privatvorstellung.



Die Eisenbahner des CJE (v. l. n. r.): Wolfgang Bezner, Karlheinz Paetzke, Raymond Pussey, Helmut Wolff, Roland Schwenger und Werner Bleile.